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Abstract (en)
The piece has a base portion (17) arranged on a drainage pipe, and a rising portion that extends upward from the base portion. The rising portion
has rising walls (5, 6) extending parallel to each other in a manner to form a drainage channel (18). The channel has an outlet (11) providing access
to the pipe. The base portion includes a hollow chamber (14) in open communication with the rising portion, and is applied by shifting with respect to
the rising portion. The wall (5) has a common edge (19) with a partition from the chamber, and thickness increasing in a direction of the edge.

Abstract (fr)
Pièce de montage pour une conduite de drainage, laquelle pièce de montage comporte une partie de base agencée pour être placée sur la
conduite de drainage et une partie montante qui s'étend à partir de la partie de base, ladite partie montante étant pourvue d'une première et
deuxième paroi montante qui s'étendent sensiblement en parallèle l'une à l'autre, de telle façon à former un canal de drainage, lequel canal de
drainage possède une sortie donnant accès à la conduite de drainage, la partie de base comportant une chambre creuse en communication ouverte
avec la partie montante et appliquée en décalage par rapport à la partie montante, ladite première paroi montante ayant une arête commune avec
une cloison de ladite chambre creuse, ladite première paroi montante ayant une épaisseur qui va en s'accroissant dans la direction de l'arête
commune.
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